

# EL PORVENIR

## Diario republicano

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En el extranjero, por mes	1'25 pias.
En el extranjero, por trimestre	4'50 "
En el extranjero, por semestre	9 "
En el extranjero, por año	18 "
Número suelto	0'05 pias.
Idem atrasado	0'25 "

### TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea, cuerpo 10.	1'00 pias.
En 2.ª " " " " " "	0'50 "
En 3.ª " " " " " "	0'25 "
En 4.ª " " " " " "	0'10 "

Noticias, reclamos y comunicados, 25 centimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La correspondencia al Director

A los Sres. Congressistas

Agricultoras

Si desean alguna Máquina Agrícola o Vitícola, pueden verse con el representante de la casa de los señores **Añles y Comp.** don José Requena.

Hotel del Pasaje. Exposición: calle de Zamora, núms. 24.

SALAMANCA

Empeño infructuoso

Tarea de Penélope, entretenida, pero infructuosa, es la que vienen empeñados hombres que tienen clarísimo entendimiento, y que sacrifican sus convenciones y engañanzas o a trabas fanáticas de la conciencia, su personal prestigio o los sacratísimos intereses patrios.

Uno de estos hombres, desertor de la genuina democracia sin imposición mayestática, es el señor Canalejas, que, en su discurso de Pamplona, obra de equilibrio político, de acomodo eobarde más que de fe y entusiasmo sentido, se empeñó en hacer perfectamente compatibles la libertad y el poder real, como si detenida la soberanía popular, pudiera sostenerse en buenos principios de derecho público que el régimen democrático imperaba en el país.

El empeño de hermanar lo irreductible, de aliar lo que se repele, de ayuntar la realeza con todos sus privilegios y exenciones con el pueblo, fué el gran fracaso de la revolución de Septiembre de 1868. La abdicación de don Amadeo convenció a todos los políticos de aquella época, y los había muy inteligentes y patriotas, de que en España no es posible consolidar ese sistema mixto. O la soberanía de todos o la de uno: el pueblo o el rey es lo que en España tiene opinión.

Las medias tintas no tienen campo abonado en nuestro suelo, y no hay que buscar contra esta teoría de los extremos el argumento de la estabilidad aparente de la Restauración, porque desde el año 1875 la paz moral no se conoce en España, el orden material está constantemente en peligro, porque es muy inquieto el estado de las conciencias.

Por eso las irmita Maora en todo momento, procurando que desaparezan los partidos medios, dejando por el pie al oportunismo, poniendo de su parte cuanto humanamente le es posible para que las cosas lleven la dirección de restablecer el poder personal del monarca destruyendo el régimen constitucional. Así se molesta inútilmente Canalejas y todos los que, como él, quieren hacer honor a la teoría de Martos, respecto a la accidentalidad de las formas.

guna ocasión ni momento más oportuno para hacer afirmaciones, que el día 29 de Septiembre, de este mes, que es el de las efemérides gloriosas y tristes de la historia de la libertad en España.

Heraldo de Madrid haciendo la política de La Iberia y Canalejas honrando la memoria del nunca bastante llorado Ruiz Zorrilla, podrían ser base cierta de esperanzas para la libertad y para la patria.

Nadando entre dos aguas, empeñándose en unir lo que siempre tiende a estar separado, no se servirán a sí mismos ni podrán ser útiles a los demás.

La faena no les reportará gloria ni provecho, y el tiempo, que es el más elocuente maestro, les convencerá de la inutilidad de sus propósitos, que más acusan flojedad de espíritu que torpeza de entendimiento.

### DE TOROS

### UN MILAGRO

Sin ensañamiento, debía titularse este artículo, pero como lo motiva un verdadero milagro así lo intitulo, aun cuando en él trate de otras cosas.

Las tres corridas de feria han resultado tal cual lo predije, porque algunos toros no fueron pagados al precio debido y porque otros eran huidos de naciencia, como dicen los charros. Mas yo no me envanesco de mi campaña, sino que, por el contrario, deploro este triunfo, porque estando advertida como estaba la Explotadora por mis artículos, pudo remediarlo a su tiempo y hacer que las corridas de feria fueran buenas, y por consiguiente dar un mentís enérgico y palmario a todos los que la hemos tildado de avara y de falta de seriedad en todas sus negociaciones.

Y si alguien pusiera en duda esta última afirmación, que se lo pruegan a Bombita Chico, el cual concluyó por decir a la Explotadora que no quería torear en Salamanca de ninguna manera, porque la Empresa tardó más de tres meses en enviarle el contrato firmado, permaneciendo el espada durante ese tiempo sin saber si estaba contratado o no, sin poder comprometerse para torear en otros punto.

Mas esto fué poco, comparado con cierta rebaja que la Explotadora le ha hecho a última hora, y que será motivo para que Ricardo Torres, como su hermano Emilio, no vuelva a torear en esta plaza de toros, porque todas esas rebajas, hechas a tiempo y con anuencia del matador, hubieran sido respetables, pero después son dignas de todo género de censuras.

Ya sé que dos o tres individuos que forman parte de la Explotadora no tienen la culpa de esas informalidades, según se dice; pero como eso no nos consta a nadie de modo oficial, contra toda la junta llueven las censuras y seguíron cayendo si no hay un Dios que trate de remediarlo.

Y vamos con el milagro. La Explotadora que para cobrar a precio subido las localidades se queja de que pierde todos los años, este, de gracia y de cabestros, ha ganado aun cuando en las dos tardes primeras fué la entrada regular y en la última se corrieron los toros ante escaso público.

En qué quedamos señores explotadores? Como pueden decir que se ha perdido en otras ferias, siendo así que en todas ha habido más forasteros que en la presente?

que solo han perdido con las dos novilladas que dan en Abril y San Mateo? Comprendan ahora mi campaña en favor del comercio salmantino?

Y en verdad que este no lo mereco porque si culpa tiene la Explotadora de que no vengan más forasteros, no es menor la del comercio, que explota a los pocos que pasan aquí las ferias cobrándoles más de lo debido, hasta el punto de que se diga por ahí que más vale estar en Sierra Morena que en Salamanca.

Pero dejando al comercio que no tiene razón para quejarse siempre que no venda durante las ferias por las razones antes dichas, volvamos con la Explotadora que con toros de Clairac tiene anunciada una novillada para el día 21.

El cartel, como de novillada es inmejorable; pero ya los precios? Es cierto que costará el asiento de tendido nueve reales? Sabe el público pagano a cuanto cuesta en Madrid presenciar las novilladas?

Procure enterarse que no está de más saber la diferencia tan notable que hay entre una y otra empresas.

Y como de la nuestra se habla, repetiremos para terminar lo que se murmura.

Paréceme ser que se trata de arrendar la plaza; pero se ignora en las condiciones en que se verificará el arriendo.

Nos quejábamos de Pepe el charro. ¡Si pudieran volver aquellos tiempos!...

Porque como explotador ya le han dejado chi juitito pero; si se arrienda la plaza, le han de dejar mucho más pequeño todavía.

O si no al tiempo.

### ANTECEDENTES

Marcelina Encinas, que hace años estaba como pupila en una casa de la calle de Ramos del Manzano donde la conoció Andrés del Arco, de oficio albañil, se casó con este después de sostener relaciones amorosas durante algún tiempo.

En unos años el matrimonio vivió feliz, pero de algún tiempo a esta parte ella parece ser que llevaba una vida un tanto relajada.

Enterado el marido por algunos amigos de la vida licenciosa de la mujer, trató de comprobar si eran ó no ciertos los hechos que le habían denunciado.

Hace tres ó cuatro noches la sorprendió en una casa de la calle de las Isabeles, y la Marcelina, para librarse de las justas iras del marido, se refugió en el tejado de la casa, por lo que el Andrés no pudo encontrarla.

Anteanoche, al volver de trabajar el marido burlado, a su casa de la Cuesta de Sancti-Spiritus, donde habitaba, encontró con que su mujer había desaparecido nuevamente.

Trató de buscarla, y la encontró en la misma casa en que noches antes se la habían ocultado, propinándole unas cuantas bofetadas.

Intervinieron las autoridades, que por fin consiguieron que el marido volviese a admitir en casa a la Marcelina, que juraba y perjuraba no volver a ser infiel a su esposo.

### EL HECHO

Anoche, por tercera vez, había desaparecido de casa, y no faltó vecina que aseguró al Andrés que en el tren de las diez salía para Valladolid.

Desesperado salió a su encuentro y la halló en la misma calle de las Isabeles que, efectivamente, se dirigía a la estación con objeto de tomar el tren, y sacando una navaja y al mismo tiempo que la decía: Toma, por... adúltera, la infirió las siguientes

### HERIDAS

Una en la región frontal derecha y en dirección transversal, como de ocho centímetros, superficial.

Otra en el pabellón de la oreja derecha que interesa solamente la mitad del lóbulo.

Otra en la parte superior de la mejilla derecha, de tres ó cuatro centímetros de extensión.

Otra en la parte inferior de la mejilla izquierda, en dirección transversal, como de ocho centímetros, que interesa la piel y tegido celular.

Y otra en la región dorsal y borde interno de la mano derecha, de ocho centímetros, que interesa la piel y tegido celular.

Después de practicada la primera cura en la Casa de Socorro por el médico de guardia señor Rivero y el practicante señor Pérez, fué trasladada al Hospital.

Las heridas han sido calificadas de pronóstico reservado.

El Andrés del Arco fué detenido al poco rato.

El juzgado instruye diligencias. Según nos dicen, para hoy estaba citado ante el juzgado el matrimonio, que pensaba entablar demanda de divorcio.

### Teatro Bretón

Anoche gustaron muchísimo todos los artistas por lo admirablemente que estuvieron en la representación de la graciosísima comedia de Abati y Reparaz: Los hijos artificiales.

Las señoras Aranzaz, Sánchez y Pardiñas cumplieron magistralmente su cometido, así como la señora Mendizábal a la cual nadie tomaría por señora seguramente si se juzgara por las apariencias. Y con esto aludo a la monísima que estuvo anoche encarnando el papel de una niña ingenua y candorosa.

También las señoritas Alvarez y Valentin estuvieron discretas y salidas.

De los hombres merece especial mención el señor Avilés que hizo desternillar de risa a la escasa concurrencia y el señor Aguirre que sacó todo el partido posible de su papel.

Muy acertados los demás actores y el público muy satisfecho.

También en el juguete cómico Los Corridos se mostraron los señores Avilés y Martí Rey y las señoras Sánchez y Pardiñas, unas artistas de cuerpo entero.

Hoy daremos otro golpecito a Echegaray con El Loco Dios.

### DE TODAS PARTES

### Canibalismo y alcoholismo

Según un conocido explorador inglés el canibalismo, que ya se consideraba extinguido en casi todo el globo, subsiste todavía en numerosos pueblos.

La tradición viene a contrarrestar los esfuerzos de la civilización.

El mismo explorador ha observado que a medida que los canibales se acostumbran al uso de bebidas alcohólicas y se va propagando el alcoholismo, la antropofagia va disminuyendo hasta quedar anulada casi por completo.

### El acatiello

El acatiello no ha conseguido imponerse en Europa. Sólo en Alemania se ha generalizado su uso de modo tal, que existen actualmente 1.631 establecimientos consagrados a su producción.

La superficie de terreno iluminada por el acatiello se halla poblada por unos cinco millones y medio de habitantes.

### Ardid ingenioso

Un labrador inglés ha tenido la feliz idea de matar unos gatos y rellenar sus pellejos de paja. Coloco luego aquellos mininos de

figurón en actitud amenazadora delante de algunos árboles frutales, que desde entonces se han visto libres de la voracidad de los pájaros.

### Casado por la suagra

Un periódico norteamericano la noticia de que hace pocos días se celebró en Athol (Massachusetts) el matrimonio de miss Emily Aitken, de Boston, con mister Carlos Horst.

Lo raro del caso es que actuó de oficiante la reverenda Martha Aitkin, madre de la novia.

Excusado es decir que siendo la propia suagra la que oficiaba de sacerdote, procuraría que aquel nudo matrimonial que se creaba fuese lo más indisoluble posible para no tener que cargar de nuevo con la hija.

No respondo de la noticia. Así la he encontrado en un periódico, y así la reproduzco.

### Del Extranjero

### Notas parisienses

### Los hombres pequeños

La opinión que voy a exponer creemos sea clara y justa hasta la evidencia, la guerra ruso-japonesa es la revancha de los hombresitos de todos los países, de esos hombresitos que los grandes imbeciles afectan considerarlos con sarcástico.

Lo digo «grandes imbeciles» por que los hombresitos cuando llaman imbecil tienen que añadir la palabra grande.

Pues bien, los grandes imbeciles saben ahora que es verdad el adagio que dice: en los tarros pequeños los ungientos buenos.

Los pequeños japoneses han enseñado que para hacer proezas no es necesario tener una estatua como la torre Eiffel.

Los japoneses son pequeños y todo es pequeño en su país, las casas los templos, las mujeres...

La naturaleza dió grandes árboles al Japon, como en todas partes, pero sus naturales han dado una lección a la naturaleza, produciendo árboles que aún llegando a centenarios, su venerable follaje no tiene más de 30 centímetros de alto.

Un compañero que está en el Extremo Oriente, viendo entrar la vanguardia japonesa en Nion-Chouang, traducía así su impresión:

«Parecían batallones escolares, aquellos soldados de talla minúscula é imberbes que representaban ser muchachos de 14 á 16 años.

Sin embargo de esto, esos soldados se batían con salvaje tenacidad, y ponían en fuga á los caosacs y granaderos de colosal estatura.»

Ven Uds, se puede vencer y morir sin ser tremendo y tener pelo hasta en los ojos. No por tener menos barbas es menos glorioso y menos fiero. Allí en Mandchuria no son los grandes osos los más fuertes y los más tines, sino los monitos.

H. HARDUIN.

### A los subscriptores

mOROSOS.

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital que aún no han satisfecho el importe de su suscripción del primer trimestre de este diario, vencido en 20 DE JULIO último, que se sirvan hacerlo efectivo a la mayor brevedad.

Creimos que aprovecharían la temporada de feria para satisfacer esa obligación, y nos hemos equivocado.

Movimiento republicano

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender a los gastos que ocasiona la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Table with 2 columns: Ptas. Cts. and rows for Suma anterior, D. Pío García, de Ledesma, Total.

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de El Porvenir, Azafrañal, 2.

De Salamanca

Viaje regio

Esta tarde a las cuatro se reunirán el claustro universitario para adoptar acuerdos relacionados con el viaje regio.

La explotadora de la plaza de Toros espera noticias oficiales de que el rey asistirá a la corrida que se proyecta celebrar, para ultimar detalles.

En la calle de Serranos se dieron anoche de bofetadas dos mozos por resentimientos antiguos.

Se encuentra en esta ciudad el inspector del cuerpo de Correos señor Pérez Cosillo.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Hasta las dos de la madrugada de ayer duró el baile del Casino del Pasaje, que se vio sumamente concurrido.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del anti-palúdico ESANOFELE.

La construcción del primer trozo de la carretera de Fuente de San Esteban a Fermoselle, le ha sido adjudicada a don Francisco Cruz en 115.150 pesetas.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Desde el próximo día 20 hasta el 30 del actual, quedará abierta, en la conserjería de la Institución benéfica «Los Hijos del Trabajo», la matrícula para todos los individuos pertenecientes a la misma que deseen que sus hijos reciban la enseñanza de solfeo en la academia de música que, bajo la dirección del reputado profesor señor Santafé, tantos beneficios reportó el pasado año.

Para que puedan ser matriculados, basta conque el interesado dirija una instancia en papel común al presidente de la Institución, que depositará en la ya mencionada conserjería.

Conviene a los que padecen Herias leer un anuncio que publicamos en cuarta plana.

El médico de Villasbuenas entregó anteayer a las autoridades a un timador a quien sorprendió metiéndole la mano en un bolsillo.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

Como la sesión subsidiaria de nuestro Ayuntamiento, celebrada el miércoles fue de escaso interés, nos abstuimos ayer de reseñarla. He aquí los acuerdos adoptados.

oposiciones a la plaza de profesor de francés, y que éste haga la propuesta unipersonal al Ayuntamiento.

Que interin se realicen las obras proyectadas en la Escuela de la Compañía, se acepten proposiciones de local en que provisionalmente han de instalarse, y entre tanto que se distribuyan los alumnos en las demás escuelas municipales.

Después de algunos ruegos y preguntas de los señores concejales se dió por terminada la sesión que duró apenas quince minutos.

El mejor anti-palúdico conocido es el ESANOFELE.

Anoche discutió acaloradamente en la calle del Azafrañal, un matrimonio porque el marido había interrumpido la conversación de la hija con su novio.

Por cierto que la mujer amenazaba con pegar a su esposo cuando volviese a casa.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Los dueños de carruajes de lujo, caballerías y automóviles, presentarán en la oficina de Hacienda, tratándose de contribuyentes que residan en la capital ó en caso contrario a los alcaldes de los pueblos de la provincia, durante la segunda quincena del mes actual, relación jurada que exprese el número de carruajes de lujo, tartanas, tilburi de que sean dueños y tengan en sus cocheras para su uso y comodidad y también de las caballerías destinadas a su arrastre.

Los alcaldes de los pueblos donde no existan carruajes lo manifestarán al administrador de Hacienda.

Algunos de los carteristas detenidos estos días han ingresado en la cárcel a cumplir quincena, otros se hallan a disposición del juzgado de instrucción.

Parece ser que la explotadora de la plaza de Toros ha recaudado en los tres días 69.000 pesetas.

SANOL PIZA, INVENTO IMPALIBLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo a mano.—4 y 6 reales frasco.

Por haber cobrado demás a unos forasteros portugueses, ha sido denunciado un cochero.

Vino de Valdepeñas

En los establecimientos de Luis Mulas calle del Doctor Piñuela 3 y Pozo del Campo, 36, y en el de Miguel Martín, Ramos del Manzano número 53, encontrará el público vino legítimo de Valdepeñas en los precios siguientes:

Table with 2 columns: Medio litro, Botella and prices in cts and ld.

Valdepeñas verdad

Ayer empezaron en el Instituto los exámenes extraordinarios y los de ingreso. De estos últimos hubo cuatro suspensos.

En la administración de El Porvenir se venden, a 25 céntimos, preciosos alfileres de corbata, con el busto de nuestro ilustre jefe señor Salmerón.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemia.

Anoche ante numerosa concurrencia dieron un concierto en la Plaza Mayor los tres orfeones que se presentaron y obtubieron premio en el concurso.

Fueron muy aplaudidos. El Duero, ha salido para la inmediata ciudad de Zamora.

En la estación fué despedida citada niasa eoral por varias comisiones. Se dieron algunos vivas.

El señor presidente de la Audiencia de Ciudad-Rodrigo ordena se proceda a la busca y captura de la procesada Narcisca Ayuso González, de 27 años, natural de Sobradillo, y vecina de Salamanca, casada con Angel de la Iglesia, de oficio sillero, para cumplir la pena de seis meses y un día de prisión correccional a que ha sido condenada en causa que le seguita el juzgado del Campo por el delito de hurto.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Por el jefe del Regimiento de infantería de reserva de esta provincia, Juez instructor de la causa que por orden superior se halla instruyendo contra el capitán del arma de caballería don Mariano Gallego Tremaño por haberse ausentado sin permiso de esta plaza, se cita y emplaza a dicho señor para que en el término de 30 días comparezca en este Juzgado (Cuartel de la cárcel) ó ante la autoridad del punto donde se halle, a fin de que responda de los cargos que le resulten.

Referente al acreditado Colegio LICEO ESCOLAR, publicamos un anuncio en 4.ª plana cuya lectura recomendamos a los padres de familia.

Ayer ingresó en la prevención municipal un vendedor de frutas por vender la mercancía antes de la hora señalada.

Se encuentra en Salamanca el distinguido senador por la Universidad doctor Pulido. Esta noche sale para Madrid.

Se están colocando acoeras en la calle de San Pablo.

Dicen de Ciudad-Rodrigo que el sábado último, acompañado de un hermano que en su busca llegó a aquella ciudad, regresó a su casa un joven de la buena sociedad salmantina, que hace días abandonó el hogar paterno.

En el Ayuntamiento de Pastores se verificará en breve la subasta para la enagenación de los materiales de la escuela de niños de aquel pueblo, bajo el tipo de 151'50 pesetas.

Para tomar parte en la subasta es requisito indispensable hacer el depósito de 15'45 pesetas.

Ayer ha desalojado definitivamente la Audiencia provincial, la Casa Consistorial de la Plaza Mayor, instalándose en la de la Lonja, y el Ayuntamiento celebrará ya la primera sesión, en su casa solariega. ¡Ya era hora!

En el concurso único de escuelas públicas, anunciado en el Boletín Oficial de 12 del actual, que nosotros publicamos ayer, se eligió incluir en las escuelas de niños, la de Alameda, con 625 pesetas de sueldo y emolumentos legales, que también queda comprendida en dicho concurso.

Ha vuelto a encargarse de la alcaldía de Ciudad-Rodrigo, don Abelardo Lorenzo Briega.

Ayer terminó el concurso de obreros del campo. El jurado ha hecho la adjudicación de premios en la siguiente forma:

- 1.º Idem 100 pesetas Perfecto González de Morales de las Cuevas (Benavente). 2.º Idem 60 pesetas, José Rodríguez Ballesteros, de Fuentelapeña (Zamora). 3.º Idem 50 pesetas, José Recio, de Florida de Liébana (Salamanca). 4.º Idem 50 pesetas, José Recio, de Florida de Liébana (Salamanca).

Accesit (diploma).—Manasés Benito, Vidal Espinazo, Félix Hernández, Adolfo Sánchez, Lorenzo García, Fernando Esteban, Eugenio Mateos y José Hernández.

Sin ningún incidente se celebró ayer, como estaba anunciado, el sorteo de décimas relativo al reemplazo de mezos del presente año.

Los labradores se hallan muy satisfechos por la lluvia de anteaer.

Con el uso continuo del mineral de aguma NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

Última novedad

Abanico Perfumado

J. ASIAIN.

PLAZA MAYOR, 1 y 2.

Han sido contratados por la empresa del Teatro de Calderón de Valladolid, los conocidos profesores de violín don Eloy Andrés y don Jacinto Rodríguez.

Con objeto de cambiar impresiones en lo que respecta al trazado de los ferrocarriles secundarios en Salamanca, se han reunido los diputados provinciales.

Anoche se celebró el anunciado baile en el Casino de Salamanca, que estuvo muy animado.

Anteaer a medio día, a la entrada de la calle del Pozo Amarillo, se derramó una cubeta que contenía bastante cantidad de amoníaco, produciendo un horrible efecto en cuantas personas transitaban por aquellos sitios y en las que se encontraban en los figones y tiendas que allí hay.

TENEDOR DE LIBROS inmejorables referencias desea colocación, módicas pretensiones.

Informarán Chamberí 17.

Ha llegado a Salamanca nuestro particular y distinguido amigo don Isidro Pérez Oliva, Abogado del Estado de la Audiencia de Madrid.

El Director general de Sanidad, nuestro distinguido amigo y paisano doctor Bejarano, ha telegrafado al señor Gobernador civil interesándole—en virtud de nuestra campaña sobre el estado sanitario de Salamanca—que le informe minuciosamente respecto a este particular ampliando la información a toda la provincia.

Es digno de aplauso el celo y cuidado que el doctor Bejarano dedica a cuantos asuntos afectan a Salamanca.

Ayer ha fallecido en la casa número 10 de la calle de Abajo, víctima de la epidemia variolosa, un niño que hace el número seis de las defunciones ocurridas, y el dieciocho de las invasiones registradas en aquel barrio.

¿Tenéis carino a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Esta tarde a las cuatro se reunirá en el Paraninfo de la Universidad el claustro ordinario, con objeto de tratar de la próxima visita de don Alfonso.

La convocatoria, como es de rubrica, está hecha por el señor Rector; pero hemos oído a algunos claustales, que el señor Unamuno no estaba dispuesto a convocar, y que se decidió a virtud de indicaciones de la superioridad.

Dijimos ayer que anteaer el Inspector de policía señor Lozano, sorprendió una partida de juego en una de las dependencias del Café Suizo, dando cuenta al Juzgado de instrucción, y según se nos informa hoy, fué en el Circulo Mercantil y no en el Café Suizo donde intervino el citado inspector sorprendiendo una partida de individuos que se disponían a jugar ó que estaban jugando.

Esta mañana ha sido detenido en la estación del ferrocarril un sujeto carterista que venia persiguiendo a dos señoras a las que intentó robar a la llegada del tren de la línea transversal.

La persona que hallara un bastón anoche en la Plaza Mayor, puede entregarlo en la calle del Horno 2.º número 3; donde será gratificada.

De orden del señor gobernador civil se ha fotografiado a todos los carteristas detenidos en la cárcel de esta ciudad.

Ha ingresado en la prevención municipal, una gitana que hurtó unas horquillas en un puesto de la Lonja de la Carcel.

LA COCHERA de la viuda de Pedro González, que estaba establecida en la calle de Toro (frente a la iglesia de San Juan de Sahagún), se ha trasladado al portillo de la Plaza de Toros vieja, frente a las casas del señor Mirat, antigua cochera del señor Antonio Pérez. m. y d.—15. m

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

NACIMIENTOS Santiago Gutierrez Martín. Felipe Peix Vicente. Manuel Villar de las Eras.

DEFUNCIONES Inocencia García Sánchez. María López Martín.

Teatro del Liceo

Con buena entrada se representó anoche UN TESORO ESCONDIDO, zarzuela que fué muy del agrado del público.

La señorita Vela estuvo como siempre inimitable, oyendo repetidos aplausos. También fueron muy aplaudidos los señores Sagi-Barba, Rios, Garro y demás artistas que tomaron parte en el desempeño de la obra.

Esta noche estreno de la zarzuela en dos actos

Hidalguia rústica

versión española de la célebre ópera de Mazgugi CAVALLERIA RUSTICANA

Servicio telegráfico

Declaración de Flores

Madrid 16, 2.º 30. En la declaración prestada ayer ante el Gobernador señor Díaz Merry, por el anarquista César Flores, este confesó sus ideas y dijo que había llegado el momento de oponer la dinamita a la fuerza brutal del maúster.

Lo de Vinaroz

Madrid 16, 2.º 30. El delegado del Gobernador que giró una visita de inspección al Ayuntamiento de Vinaroz, ha formulado cargos gravísimos contra los concejales monárquicos. Estos contestarán a los cargos en el plazo improrrogable de tres días.

De regreso

Madrid 16, 2.º 30. Ha llegado a esta Corte en el expreso de San Sebastián el Conde de San Luis.

Una reyerta

Madrid 16, 2.º 30. En Castelluzo los carabineros y soldados tuvieron una reyerta con gran número de campesinos, resultando algunas personas heridas y un carabnero muerto.

Algunos soldados fueron detenidos como causantes de la riña.

De viaje

Madrid 16, 2.º 30. Hoy saldrá para San Sebastián el ministro de la Guerra, que se propone asistir al concurso hípico que en dicha ciudad ha de celebrarse.

Incendio en un teatro

Madrid 16, 2.º 30. Ha quedado completamente destruido por un incendio el teatro de Carlisle.

Las pérdidas sufridas son enormes. No ha habido desgracias personales que lamentar.

Salmerón a Barcelona

Madrid 16, 2.º 30. Créese que el señor Salmerón llegará a Barcelona el día 22.

El gobernador de dicho punto toma precauciones, a fin de evitar alteraciones de orden público.

La guerra ruso-japonesa

Reforzando la escuadra

Madrid 16, 2.º 30. Telegramas recibidos de Bizerta anuncian que los buques franceses destinados a reforzar las fuerzas navales del Extremo Oriente, han entrado en aquel puerto.

Son estos buques el crucero Descartes, los contratorpederos Francisque y Iabre y ocho torpederos.

A estos once barcos se han unido en Bizerta otros dos torpederos. El torpedero número 230, ha entrado con algunas averías, cuyas causas se desconocen aun.

Satisfacción de Kouropatkine

Madrid 16, 2.º 30. El general Kouropatkine ha telegrafado, mostrándose satisfecho por el buen estado de las tropas, cuya situación ha mejorado notablemente.



# GRAN CAFÉ RESTAURANT

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.—Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confíen.

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos  
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Carriena

**Manuel García del Teso**  
Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licóres y vinagres blancos y tintos. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.  
Se sirven a domicilio desde 8 litros en adelante.  
Tanto los vinos, como los Licóres y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

**SANTIAGO Y MAESO**

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados están dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes y tiendas de coloniales

**Tahona Bretón**

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.  
Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid.  
Única que fabrica el pan de Hamburgo.  
Lavaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1, San Julián 18.

**Bernardo Cachorro**

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Gordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Lonja de la Cárcel número 5 y Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de **Intestinos secos**, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19  
SALAMANCA

# SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

**Felix Carbajosa Rico**

(SUCESOR DEL ARMUNÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Carriena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos. Se ven con boques de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD.

**Liceo Escolar**

COLEGIO DIRIGIDO POR

**D. Pedro González García**

Doctor en Filosofía y Letras y Abogado

PLAZUELA DE LOS BANDOS, 5, SALAMANCA.

Los alumnos de este Colegio recientemente instalado, han obtenido en Mayo último ONCE MATRICULAS DE HONOR, DIECINUEVE SOBRESALIENTES Y QUINCE NOTABLES en cuarenta y nueve exámenes.

Este Centro de enseñanza, ha superado, por lo tanto, muchísimo en matriculas de honor a los demás de Salamanca y su provincia, y relativamente al número de alumnos, es el que más sobresalientes y notables ha obtenido.

Los alumnos del Liceo Escolar han hecho durante todo el Curso vida colegiada, no han salido solos ni una vez fuera del Establecimiento, los de segunda Enseñanza é ingreso, y en general no se han tolerado complacencias perjudiciales que quieren los padres evitar en el mero hecho de no dejar a sus hijos sin la debida vigilancia.

Creyendo por experiencia indubitable, que en viviendas raquíticas de basa particular no puede implantarse otro régimen que el de un nuevo hospedaje, pero en manera alguna el ordenado y colectivo propio del colegio, este centro de enseñanza ha sido instalado para los cursos sucesivos en local céntrico y amplio, con dormitorios para más de cincuenta internos, salones de estudio para sesenta ó setenta, extensas clases y patios espaciosos en donde podrán los alumnos entregarse a las diversiones propias de la edad, jugar a la pelota, y en una palabra, disponer de espacio para cuando el mal tiempo ó las circunstancias no permitan el paseo diario con el inspector.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, vigilados de Facultad, instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Para profesorado, pensiones organización y demás detalles, pídanse reglamentos y cuantas noticias precisen al director.

Platería, Joyería y Relojería

**VIUDA E HIJOS DE FERNANDO GARCÍA**

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción. Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

No más Hernias

**Gabinete Mecanoterápico**

DE MADRID

PRECIADOS, 34 Y 36

Para la curación de hernias (abdominales) y deformidades de huesos (pecho, espalda, piernas, etc.) por medio de los aparatos modernos articulados mecánicamente reguladores de presión gradual.

El Médico especialista de este Gabinete atiende a las personas que desean consultarlo, escribiendo antes al Gabinete para decirle el día que hace su visita a Salamanca, pues esta consulta no tiene nada que ver con otras que se anuncian en los periódicos de la localidad y son dadas por dependientes de ortopedias pero no por médicos. Los anuncios nuestros dicen: Consulta Médica especial unido modo de evitar confusiones demostrando ser médico ante la ley.

Carraca don Tomás Serna. Preciados, 34 y 36, Madrid.

**Ateneo Salmantino**

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus cercanías.

Para el próximo curso, se admiten alumnos internos, pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

Almacén de maderas

**FLORES Y COMPANIA**

Afuera de Santi-Spiritus

Carretera de circunvalación (Junto a la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias

Precios económicos

## Artes Gráficas

Perfección, rapidez, economía

Clichés de fotograbado y de cincografía, para periódicos y revistas ilustradas.

Dibujos a la aguada y a pluma para clichés, en ventajosas condiciones de perfección, rapidez y economía.

PRECIO DE LOS CLICHÉS

Fotograbado de un centímetro cuadrado.	0,05 ptas
Mínimo.	2
Fotograbado de mancha (directo)	0,08
Mínimo.	2'50
Siluetado.	0,08
Mínimo.	3

Se responde de la calidad de los trabajos. Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haber hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día. Los encargos a S. ALONSO ALAHLJA, Concepción Jerónima, 35, Madrid.

## CALENDARIO

Hoja de mañana—Día 17 de Septiembre  
San Pedro  
Sale a las 5'43 Pónese a las 18'18.

8270 LA MALDITA

biese dirigido aquellas palabras ofensivas a otra que no fuese ella.

Un soplo de orgullo la había devuelto todo su valor.

La ira arrancó de los labios de Lala las más bajas injurias, tanto que algunas inquilinas habían abierto las puertas y se habían asomado al balcón.

Pero Elvira y Ana se encontraban ya en la calle.

—¿Por qué no me has dejado contestar a esa mujerzuela como se merece?—exclamó Ana conmovida, humillada.

—Tía, hubieras perdido tu dignidad, ten la seguridad de que más le ha herido nuestro silencio y nuestro desprecio.

—Pero la culpa, según se infiere, no es toda de ella, sino del señor Víctor, que debe haberle hablado alguna vez de tí; por él hemos sufrido tanta vergüenza y tanta humillación, no, no le hubiera creído nunca.

Elvira no dijo nada.

El coche las esperaba a unos pocos pasos de la casa.

Mientras Ana daba la dirección al cochero, Elvira se puso en un rincón, preguntándose si todo aquello no había sido un sueño.

Un dolor agudísimo le desgarraba el corazón.

¿Era posible que aquel joven oficial, que le había parecido la personificación del honor y de la lealtad, el primer hombre a quien había amado y en el cual había creído ciegamente, fuese tan li-

FOLLETÍN DE EL PORVENIR 271

bertino y capaz de ponerla en ridículo ante otra mujer?

Aquella escena había sido atroz para ella, y no podría olvidarla nunca.

Mientras el coche andaba, Ana rodeó con su brazo el talle de Elvira, y con acento trémulo susurró.

—¿Cómo has podido resistir, querida niña, esos ultrajes?

—Pensaba—repuso—que no era a mí a quien los dirigía.

—¡Pero has sufrido por causa de Víctor!

Elvira la cerró la boca con un beso.

—Tía, yo no quiero ocultártelo. Le amaba, y aunque sabía que mi amor era sin esperanza, me hacia ilusiones hasta ahora. Ahora ya no sucede así. Quizás me convenía lo que me ha ocurrido. Porque desde este momento, el señor Víctor no es para mí más que una persona indiferente. No le quiero ya, no siento nada por él. La razón ha triunfado, y todo ha acabado.

Ana la miraba enternecida, con las lágrimas en los ojos.

—¿Es verdad eso?

—Sí, queridísima tía; de ahora en adelante sólo quiero amarte a tí y al papá, porque vosotros dos no me engañáis nunca, porque veo que me adoráis.

—Querida niña, Julio y yo sólo tenemos un deseo, una voluntad, la de hacerte feliz. Y cree que si no lo consiguiéramos, yo moriría.

Elvira le echó los brazos al cuello.

Escuadrilla económica

Escuadrilla económica